

LA SEMANA SOCIAL DE LYON

La Semana de estudios que acaba de desarrollarse en Lyon constituye un gran acontecimiento católico social.

servar en la carta dirigida a Mr. Duthoit, que esta cuestión es de una actualidad grave y apremiante, en el momento en que vemos a la sociedad humana, por haber negado o falseado el concepto de la autoridad, debatirse entre las consecuencias contrarias del error, entre el desorden de la licencia y de la anarquía y el recurso desesperado de la violencia, o el recurso desesperado de la violencia, o el recurso desesperado de la violencia.

Esperemos que la sana doctrina, admirablemente esclarecida en la «Semana» de Lyon, establecerá en los espíritus ideas justas y en los corazones la unión necesaria.

Esta doctrina fué definida a grandes rasgos por Mr. Duthoit en un curso preliminar, y aplicada después en una serie de 17 lecciones, confiadas a un cuerpo de profesores eminentes—según el Cardenal Gasparri.

No entraremos en el detalle de estas múltiples disertaciones, ni resumiremos los cursos complementarios, en que se abordaron—especialmente en lo que atañe a la represión de la inmoralidad pública y a la educación—numerosas cuestiones del mayor interés. Mas, para precisar el espíritu de toda esta enseñanza, me bastará decir algo de la magistral lección de Mr. Duthoit.

Después de haber definido la crisis de la autoridad, cuyos principales síntomas son, a su juicio, la indisciplina de las costumbres y el relajamiento de los lazos sociales, el presidente de las «Semanas Sociales» ha diagnosticado como la causa primera, la ruptura de la unidad de los espíritus sobre las verdades esenciales, y ha señalado como el remedio principal una vigorización de todas las fuerzas espirituales.

He aquí una sumaria indicación del trabajo de la «Semana», que no ocupa menos de 42 páginas en el número de julio de la «Chronique Sociale».

Y éste es el espíritu de nuestros católicos sociales.

Publicamos en esta misma plana la primera crónica que desde Rabat nos envía nuestro colaborador señor Ruiz Albéniz.

Nuestro colaborador nos enviará casi a diario crónicas de los sucesos que acecan en la zona francesa.

El pacto de seguridad

Briand y Chamberlain estudian la contestación a Alemania

LONDRES, 11.—Los señores Briand y Chamberlain, en la conferencia que han celebrado esta mañana, han examinado el texto de la contestación que ha de darse a la última nota de Alemania concerniente al pacto de seguridad.

HOY TERMINARÁN LAS CONVERSACIONES

LONDRES, 11.—El ministro de Negocios Extranjeros francés, Briand, ha vuelto a reunirse esta tarde con su colega británico, Chamberlain. La entrevista comenzó a las tres y media de la tarde y terminó a las seis de la misma.

PROBLEMATICE EMPEZARÁN EN SEPTIEMBRE LAS NEGOCIACIONES

NAUEN, 11.—Según un despacho de Londres, Briand y Chamberlain han convenido en su primera entrevista que las negociaciones directas con Alemania deben comenzar cuanto antes, siendo necesario que exista pronto una inteligencia en los problemas que plantea el pacto.

BRIAND COMPLIMENTA A JORGE V

LONDRES, 11.—El Rey ha recibido hoy al ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Briand, conversando con él muy cordial y detenidamente.

BANQUETE EN HONOR DE LA DELEGACION FRANCESA

PARIS, 11.—Los diarios comentan la entrevista que deben celebrar hoy en Londres Chamberlain y Briand, haciendo resaltar la importancia de la conversación que han de tener los ministros de Negocios Extranjeros francés y británico, no sólo por el mantenimiento de las buenas relaciones entre Inglaterra y Francia, sino por el porvenir de Europa.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

El Journal dice que ha llegado el momento de dejar de lado los artificios de redacción y ver si hay realmente posibilidad de hacer coincidir los puntos de vista políticos de las dos naciones.

El Gaultois estima que si el Gobierno de Londres abandonara las firmes posiciones adoptadas en Ginebra de común acuerdo por los señores Briand y Chamberlain, la hegemonía británica volvería a ser muy pronto una angustiosa realidad.

PEREIRA HERIDO

LISBOA, 11.—A consecuencia de un accidente de automóvil ha resultado herido ligeramente el presidente del Consejo de ministros.

INDICE - RESUMEN

Table with 3 columns: Item, Page, and Author/Topic. Includes items like Tribuna libre, Horas madrileñas, Mahan o de los orígenes de la poesía, etc.

PROVINCIALES.—Nota de la Policía de Barcelona sobre detención de ocho anarquistas. Los acreedores del Banco de Vigo cobran el primer plazo.—Reunión de patronos mineros en Gijón (página 2).

EXTRANJERO.—Marruecos: La campaña francesa cuesta ya 1.000 millones de francos.—Empieza la huelga bancaria en París.—Se conmemora el sexto aniversario de la Constitución alemana.—Han empezado las conversaciones entre Briand y Chamberlain (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO.—(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Toda España, buen tiempo. Temperatura máxima en Madrid, 30,4 grados, y mínima, 12,7. En provincias la máxima fué de 39 grados en Granada, y la mínima, 8 en Salamanca.

Comienza la colaboración armada en Marruecos

Una columna francesa apoyada por fuerzas españolas de Larache ocupa Amezon

Los señores Magaz y Gómez Jordana tuvieron anoche un breve cambio de impresiones, dedicado a las noticias recibidas de la zona de Larache.

En Larache se ha verificado la primera parte de la operación inaugural de colaboración armada efectiva, con gran éxito y pocas bajas (por nuestra parte, ninguna), habiéndose alcanzado objetivos y cogido nosotros algunos prisioneros.

Nuestras columnas de Larache permanecen en posiciones para proseguir cooperación operaciones, hasta consecución objetivos franceses.

Llega a Tánger el nuevo cónsul de España

TANGER, 11.—A bordo del cañonero Laya llegó a esta ciudad el nuevo representante de España don Antonio Pla, siendo recibido por el cónsul general saliente, señor Bulgas de Dalmay y representaciones de la colonia española, que tributaron al nuevo funcionario un recibimiento entusiasta.

Barcos franceses a Alhucemas

CHAFARINAS, 11.—El comandante y la oficialidad de Marina de esta plaza han sido obsequiados hoy con un espléndido banquete por el comandante de la escuadrilla francesa comandada en esta bahía.

Una fiesta en la Alta Comisaría

TETUAN, 10 (a las 22).—En los jardines del palacio de la Alta Comisaría se celebró ayer tarde el té y fiesta indígena con que el general en jefe obsequió a los notables moros llegados a Tetuan, desde todo el territorio, para asistir a la proclamación del nuevo Jallifa.

En el Marruecos francés

La situación después de cuatro meses de rebelión

Rabat, 9 de agosto de 1925. Pensado teníamos, lectores amigos de EL DEBATE, al reanudar nuestra comunicación con quien, como vosotros, representa un importantísimo sector de la opinión pública española, hacer un modo de póstico o introducción, a esta serie de impresiones, que por encargo de la dirección de EL DEBATE, he de enviar desde Marruecos, en sustitución de las que, persona tan experta como el señor Arraras, envió hasta el presente, con el fin de situar el problema ante nuestros lectores, tal y como nosotros lo entendemos en la hora presente; pensado teníamos también dedicar nuestra primera crónica a relatar las incidencias y transcribir nuestras impresiones en el viaje aéreo que por cuarta vez, y siempre en gracia a la excepcional amabilidad de la Casa Lucecère, realizamos, permitiéndonos el lujo de trasladarnos en tres horas y cuarto desde Málaga a Rabat, con lo que, en brusca transición, nos hemos situado en el foco mismo de los acontecimientos, que con tan sobrada razón preocupan a Francia, a España, y por decir estamos, que al mundo entero; ya que de lo que en Marruecos ocurre depende en buena parte el rumbo de los acontecimientos políticos en muy diversas latitudes y muy distintos pueblos. Pero... parecíanos una falta de respeto para el lector entretener su atención con dogmatismos o con amenazas pero vagas disquisiciones literarias, cuando hay realidades que merecen ser recogidas y comentadas, porque explican no pocas incógnitas que hasta ayer eran para nosotros, desde España, indecifrables; y hoy, apenas llegados, pero ya recibiendo directamente el alentar, el pulso, la palpación del problema vivo, se van despejando por sí solas, permitiéndonos enfocar la situación actual con alguna mayor precisión y claridad a como lo veníamos haciendo desde España.

Llegamos de nuevo al Mogreb francés, cuando van a cumplirse cuatro meses de la rebelión del Uarga. Recuérdese que fué en abril cuando las huestes de Abd-el-Krim efectuaron sus primeros golpes de mano contra las cabilas de la región de Beni-Zerul, recientemente sometidas a las autoridades de los puestos franceses, que en el otoño último colocara el general Chambrun por orden del mariscal Lyautey. Ante la vista tenemos una alocución del general jefe de la región de Fez, en la que se habla del inmediato castigo de los audaces rifeños y de la rápida reacción ofensiva que las fuerzas francesas iban a tomar para mantener el prestigio incombustible del Sultán y su Gobierno, a cuyo nombre y para imponer su legítima autoridad, Francia había llegado a la fértil región que baña el Uarga. A la vista tenemos esa proclama, y a la vista también el calendario, que nos habla del centenar de días transcurrido, sin que la anunciada reacción ofensiva contra Abd-el-Krim y sus secuaces haya podido tener lugar.

Las razones de este quietismo están, desde luego, en la fortaleza y agresividad de los rifeños, que los franceses no podían calcular, y que casi ni imaginar podían. El que esto escribe recuerda perfectamente que, hace poco más de un año, y en este mismo Rabat, que ahora tengo ante mis ojos, todo se volvía gestos de extrañeza y comentarios de asombrosa incompreensión, cuando, a preguntas de amigos franceses, hablaba de las dificultades que ofrecía la lucha contra las harcas rifeñas; nadie se explicaba, por entonces, en el Marruecos francés, cómo un país de la potencia militar de España, disponiendo de un Ejército combatiente de más de 100.000 hombres, Ejército dotado de todos los adelantos modernos, no podía resolver breve y definitivamente un problema tan, al parecer, limitado, como el de reducir la rebeldía de unos millares de desarrapados indígenas, sin más elementos combativos que su fuerza, resistencia y conocimiento del terreno.

Hoy las cosas han cambiado totalmente, y algunos de aquellos que hace un año se mostraban tan asombrados, no más tarde que en este día agostino, con verdadera preocupación nos hablaban de la necesidad de acumular fuerzas y elementos, antes de salir de la actitud defensiva en que se ha encerrado el Ejército francés en Marruecos, y de la que no ha salido, a pesar de los anaqueos de hace cuatro meses. Y, sin embargo, Francia tiene aquí, hasta el presente, un problema tan limitado o más que el nuestro. Dicho sea en su elogio, la obra del Protectorado se mantiene firme; la rebeldía no ha conseguido propagarse, y fuera de donde los rifeños consiguen hacer acto de presencia y arrastrar a las cabilas, con toda clase de procedimientos salvajes, a la guerra, el resto del Mogreb se mantiene alejado de la lucha, y mira con relativa calma el desarrollo de los sucesos del Norte.

No hablan, no, los franceses como hace un año hablaban de la campaña española en el Rif; ya han aprendido, con muy dolorosa experiencia, qué clase de enemigo es Abd-el-Krim, y qué clase de guerra tan difícil es ésta contra las cabilas bereberes; ya no se extrañan del porcentaje de oficiales muertos y heridos, ni lo atribuyen, como antes lo hacían, a un exceso de acometividad, con el que se trataba de suplir deficiencias de organización y preparación para esta clase de guerras; ya saben muy bien cómo el enemigo elige sus víctimas con acierto doloroso, seguro de que la unidad que pierde sus jefes (sobre todo si la unidad es de fuerzas indígenas) muere.

Alemania y el plan Dawes

Ha pagado ya 827 millones de marcos oro

NAUEN, 11.—El informe mensual del agente de Reparaciones, demuestra que Alemania ha cumplido perfectamente el plan Dawes durante el mes de julio.

Alemania ha pagado ya cerca de 827 millones de marcos oro desde que el plan Dawes está en vigor, siendo distribuido este dinero entre Francia, Bélgica, Italia, Japón, Yugoslavia, Portugal, Rumania, Grecia y Polonia.—T. O.

LO DEL DIA

Policia inalámbrica

Protesta con razón el señor López Núñez en el último número de «La Lectura Dominicana» contra el hecho de que una estación emisora de radiotelefonía de Madrid haya radiado una obscenidad no hace muchos días.

El docto escritor se eleva desde el caso particular y concreto que motiva su fundada queja hasta la consideración doctrinal de lo que jurídicamente es la onda sonora, para concluir pidiendo a la autoridad pública medidas que conduzcan a evitar su contaminación.

«No hay un delegado de la autoridad en las reuniones públicas? Pues con mayor motivo debe intervenir un funcionario gubernativo las emisiones de la radiotelefonía.

La única prueba es la testifical de los oyentes. Pero los oyentes están dispersos, y sería inútil pretender un testimonio suficiente que sirviese de base a un procedimiento judicial.

Se impone, pues, una policía de las comunicaciones inalámbricas, que vele por su inocuidad, que atestigüe las contravenciones, y que permita la imposición de correctivos a las Empresas que, abusando de la singular situación de privilegio del que se dirige a un público, hallándose enteramente a salvo de réplicas o protestas, fallen al respeto o a la honra ajena.

«El ocaso de una idea»

Monsieur Doumergue acaba de visitar en los Alpes franceses la organización antibucélica, debida a las grandes industrias metalúrgicas y mineras, a la Unión nacional de las asociaciones francesas y a los departamentos del Ródano, de la Isère y de Saboya.

El presidente de la república, impresionado ante una muestra tan elocuente de solidaridad social, pronunció estas palabras:

«Se acostumbra a murmurar de los grupos que representan la riqueza y la fuerza. Hay que reconocer que en la Asociación metalúrgica y minera no se desconocen los sentimientos humanitarios; cuando se presenta ocasión de hacer bien, no la desaprovecha. Pudo haber creado un sanatorio solamente para sus obreros, y no se ha limitado a eso. Ha tendido este funicular que, en este momento, permite utilizar esta meseta y ha dado gran impulso a las demás obras.»

Los beneficios materiales y espirituales de la solidaridad social son evidentes. Pero es significativo que un hombre de la significación izquierdista de monsieur Doumergue los proclame tan valientemente, y sobre todo que salga al paso de las vulgares acusaciones de origen socialista contra la clase patronal.

Cada día es mayor la crisis del ideario socialista. Hasta los gobernantes que, al parecer, debieran estar más próximos a su programa, se expresan en términos diametralmente opuestos a las doctrinas del marxismo.

Por otra parte, la cuestión de la prueba es sumamente difícil, si no imposible, en la radiotelefonía. Y éste es otro de los caracteres que distinguen este modo de exteriorización del pensamiento.









